



# GACETA SEP PUEBLA

13 de enero |

No. 01/2023



Foto: Secretaría de Educación

## Reanudan clases más de un millón de alumnos de educación básica: SEP

*El uso de cubrebocas será obligatorio al interior de los planteles educativos*

Tras concluir el periodo vacacional decembrino, un millón 346 mil 723 estudiantes de nivel básico (inicial, preescolar, primaria y secundaria) regresaron a clases el lunes 09 de enero, informa la Secretaría de Educación.

De acuerdo al calendario escolar 2022-2023, personal pedagógico y administrativo reanudarán las actividades en 12 mil 107 escuelas del estado; las y los alumnos retomarán sus labores académicas con miras al segundo periodo de evaluación que se efectuará en el mes de marzo.

Ante el descenso de temperatura, el horario de invierno continuará hasta el mes de febrero; las instituciones educativas deberán aplicar las recomendaciones que las autoridades sanitarias refieren como: cubrir boca y nariz (cubre bocas, pañuelo y/o bufanda) para prevenir enfermedades respiratorias; además, el uso de cubrebocas será obligatorio y seguirá el lavado frecuente de manos.



Foto: Leticia Ramírez, Titular SEP federal



# Visita titular de SEP federal Puebla;

Con la finalidad de conocer el modelo educativo de los centros escolares en Puebla, único en todo el país, la secretaria de Educación Pública federal, Leticia Ramírez Amaya y el encargado de despacho de la dependencia en el estado, José Luis Sorcia Ramírez visitaron los centros escolares “Dr. Alfredo Toxqui de Lara” y “Pdte. Gustavo Díaz Ordaz”, ubicados en los municipios de San Andrés Cholula y Puebla.



Foto: Secretaría de Educación



Foto: Leticia Ramírez, Titular SEP federal



En la primera institución, Ramírez Amaya dialogó con estudiantes de los niveles de primaria y bachillerato para conocer su experiencia en este regreso a clases, y los invitó a seguir trabajando para concluir con éxito el ciclo escolar vigente; comentó que parte del proceso educativo es mantener entornos felices para que puedan desarrollar sus habilidades cognitivas, intelectuales y físicas.

La titular de la SEP federal, también dialogó con los profesores, quienes le expusieron su labor diaria y mostraron el resultado de las actividades artísticas que realizan.

En tanto, en el Centro Escolar “Pdte. Gustavo Díaz Ordaz”, la funcionaria reconoció el trabajo de directivos, docentes y en general de los integrantes del magisterio poblano.



Foto: Leticia Ramírez, Titular SEP federal



Foto: Leticia Ramírez, Titular SEP federal





Foto: Leticia Ramírez, Titular SEP federal



Foto: Leticia Ramírez, Titular SEP federal



Foto: Leticia Ramírez, Titular SEP federal



Foto: Leticia Ramírez, Titular SEP federal



Foto: Leticia Ramírez, Titular SEP federal



Fotografías con Leticia Ramírez, Titular SEP federal

# CEDEFOR una opción para aprender jugando

Ubicado en el municipio de Puebla en la zona de “Los Fuertes de Loreto y Guadalupe”, el Centro de Desarrollo Formación y Recreación Unidad Cívica 5 de Mayo (CEDEFOR), perteneciente a la Secretaría de Educación ofrece un espacio recreativo.



Foto: Instalaciones CEDEFOR



Tiene por objetivo promover la participación ciudadana en niñas, niños, adolescentes, docentes y padres de familia a través de un parque temático, y el desarrollo de proyectos educativos.

El encargado de despacho de la dependencia, José Luis Sorcia Ramírez y la vocal titular del Voluntariado, Susana Pérez carrillo, realizaron un recorrido por las instalaciones, donde constataron que, dicho espacio atiende a estudiantes pertenecientes al sistema escolarizado y no escolarizado, para que desarrollen el pensamiento crítico y la toma de decisiones éticas, como agentes de transformación en búsqueda el bien común y el desarrollo sostenible.



Foto: Instalaciones CEDEFOR



El parque cuenta con seis ejes de formación: el recreativo; el desarrollo de proyectos innovadores de educación; de capacitación en línea; Investigación educativa; capacitación para docentes y de otros actores educativos; sociales, y vinculación, y las alianzas estratégicas para la formación ciudadana.

Estas acciones están basadas en los preceptos de la Nueva Escuela Mexicana (NEM), que pone como centro la formación integral de niñas,

niños, adolescentes y jóvenes, y su objetivo es promover, aplicar y construir una educación holística/integral, inclusiva, transformadora, pluricultural, colaborativa y ética y promueve:

- La responsabilidad ciudadana
- La participación en la transformación social
- La promoción de la cultura de la paz
- El respeto por la naturaleza y cuidado del medio ambiente



Foto: Instalaciones CEDEFOR



Foto: Instalaciones CEDEFOR



Foto: Instalaciones CEDEFOR



Foto: Instalaciones CEDEFOR



El centro de recreación cuenta con 15 módulos, ofrece más de 13 temáticas, recorridos virtuales y atiende a los niveles de educación obligatoria (preescolar, primaria, secundaria y bachillerato), también participan padres de familia y docentes.

Las áreas de visita son: Nuestro zócalo; Acuerdos para la paz; Mis derechos; Ética para todas y todos; Círculo de colores; Transporte público; Votar para decidir; Poder Legislativo; Poder Ejecutivo; Actos delictivos; Poder Judicial; Humanidad



Foto: Instalaciones CEDEFOR



Foto: Instalaciones CEDEFOR

sostenible; Centro de reinserción; Movilidad sostenible y Pueblos indígenas.

Es importante destacar los nuevos proyectos implementados denominados Héroe de la Democracia y Gobierno Escolar; el primero es un espacio en réplica del congreso del estado donde los estudiantes pueden conocer la labor legislativa, y el segundo es un espacio donde pueden conocer el proceso electoral.



Foto: Instalaciones CEDEFOR



Foto: Instalaciones CEDEFOR



Foto: Instalaciones CEDEFOR



Foto: Instalaciones CEDEFOR

Para las y los interesados el parque se ubica en calle Guayacan No. 91, colonia Arboledas de Guadalupe, en el municipio de Puebla, y pueden comunicarse al teléfono **(222) 2490408**

o al correo: **cedefor@seppue.gob.mx**

*Haz clic aquí <https://bit.ly/3w2djpg> y conoce las áreas que puedes visitar en CEDEFOR*

# “Reunión Regional Centro - Bajío de CONAEDU”



Foto: Secretarios de Educación



Foto: Reunión CONAEDU



Foto: Reunión CONAEDU

El encargado de despacho de la dependencia, José Luis Sorcia Ramírez asistió a la “Reunión Regional Centro-Bajío de CONAEDU”, encabezada por la titular de la Secretaría de Educación Pública federal, Leticia Ramírez Amaya; dicho encuentro tuvo por objetivo analizar los resultados y desafíos para seguir la ruta de la transformación de la educación

a través de la Nueva Escuela Mexicana.

Teniendo como sede el ex-convento franciscano de “Nuestra Señora de la Asunción de Tlaxcala”, asistieron los titulares de Educación de los estados de: Ciudad de México, Estado de México, Hidalgo, Morelos, Querétaro, Guanajuato, Puebla y de la entidad sede.

En el encuentro Ramírez Amaya, señaló que el presidente Andrés Manuel López Obrador mantiene su compromiso con la finalidad de concretar una educación integral y de excelencia en todos los niveles educativos; además cada representante estatal habló de los logros obtenidos y de las estrategias efectuadas para atender la demanda educativa.

# Beneficia SEP a la comunidad educativa en “Martes Ciudadano”

Con el objetivo de generar vínculo cercano con la comunidad educativa la Secretaría de Educación, realizó las jornadas del “Martes Ciudadano” los días 03 y 10 de enero en las instalaciones de la dependencia. Durante las dos jornadas, personal de las diferentes áreas apoyaron y atendieron a un total de 155 personas provenientes

*de los municipios de: Acajete, Atlixco, Cuautlancingo, Coronango, Cuetzalan, Huauchinango, Hueyapan, Huehuetlán el Chico, Izúcar de Matamoros, Puebla, San Pedro y San Andrés Cholula, San Martín Texmelucan, Tulcingo de Valle, Tepeaca, Zacatlán y Zinacatepec.*



Foto: Secretaría de Educación



Foto: Secretaría de Educación

Las y los presentes solicitaron: cambio de escuelas y turno para alumnos, asignación de plazas, aumento de horas frente a grupo, construcción de aulas, y solicitudes de empleo, entre otros.



Foto: Secretaría de Educación



Foto: Secretaría de Educación



Foto: José Luis Sorcia Ramírez

# Continúa SEP con la asignación de plazas de educación básica



Foto: Secretaría de Educación



Con la finalidad de otorgar certidumbre laboral a las y los trabajadores de la educación y que los alumnos cuenten con docentes en los planteles educativos, la Secretaría de Educación puso a disposición de los profesores de educación básica (inicial, preescolar, primaria, educación indígena, especial, para adultos, así como educación física), 479 plazas y 2 mil 679 horas.



Foto: Secretaría de Educación



Foto: Secretaría de Educación



Foto: Secretaría de Educación



Para garantizar la legalidad en la asignación de lugares de trabajo dentro de las escuelas poblanas, la dependencia mantiene un proceso durante todo el ciclo escolar de asignación de plazas, acorde a los lineamientos establecidos en la Ley General de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros en el estado (USICAMM).



Foto: Secretaría de Educación



Del 02 al 06 de enero en modalidad presencial, las y los interesados cumplieron con los requisitos solicitados como: comprobar conocimientos, aptitudes, capacidad de gestión y experiencia necesaria para el cargo, entre otros. La dependencia cumple con el compromiso adquirido con las y los profesores que tienen el derecho de participar en cualquiera de las convocatorias emitidas por la autoridad federal y estatal, con la garantía de que esta asignación de plazas es honesta y clara, en apego a la norma.

# Asisten más de 60 mil trabajadores al “Segundo Taller Intensivo de Formación Continua para Docentes”

Con la finalidad de generar espacios de formación para el análisis y la comprensión de los contenidos, métodos de enseñanza y los planes y programas de estudio, la Secretaría de Educación organizó el “Segundo Taller Intensivo de Formación Continua para Docentes: Planes y Programas de Estudio de la Educación Básica 2022”.

Esta actividad se desarrolló de manera presencial en las escuelas poblanas del 02 al 06 de enero, participaron **60 mil 127** directores, supervisores, jefes de sector y profesores, para generar diálogos permanentes de reflexión sobre los procesos de transformación curricular.

Foto: Secretaría de Educación



Foto: Secretaría de Educación



Foto: Secretaría de Educación



Asistió personal de los niveles de educación inicial, preescolar, primaria y secundarias generales, técnicas, indígena, centros escolares, telesecundarias, educación especial y física.



Foto: Secretaría de Educación



# Reunión regional de universidades particulares

Con la finalidad de cumplir con el marco regulatorio que rige el otorgamiento del Reconocimiento de Validez Oficial (RVOE) a Instituciones de Educación Superior (IES), y que favorezca la calidad educativa, la Secretaría de Educación organizó el “Primer Encuentro Regional con Universidades Particulares de la Ciudad de Puebla”, que estuvo presidido por el encargado de despacho de la dependencia, José Luis Sorcia Ramírez.



Foto: Secretaría de Educación



Foto: Secretaría de Educación



Foto: Secretaría de Educación



Foto: Secretaría de Educación

Ante más de 180 representantes de universidades privadas, el funcionario enfatizó que la Secretaría vigilará el cumplimiento de los lineamientos legales para que las IES sean una opción adecuada para las y los estudiantes poblanos.

Sorcía Ramírez, recalcó que no sustentará a quienes trabajen con acuerdos ilegales al otorgar

RVOES, además de que los funcionarios de la dependencia no se comprometerán con situaciones ilícitas; asimismo, dijo que la apertura de la ventanilla para gestionar trámites de Reconocimiento de Validez Oficial, que estará abierta del 09 de enero al 09 de noviembre del año en curso, permitirá regularizar a los planteles.

# Inaugura el titular de la SEP edificio escolar para alumnos de nivel secundaria

El encargado de despacho de la Secretaría de Educación, José Luis Sorcia Ramírez inauguró el edificio escolar que alberga la escuela secundaria general vespertina “Pacheco y Henning”, con una inversión de 14 millones 859 mil 512 pesos; para beneficiar a 126 alumnos, ubicada en Puebla capital.

Durante el evento, Sorcia Ramírez invitó a los alumnos a cuidar el nuevo espacio educativo, que sirve para su formación integral, así mismo pidió a los padres de familia a fomentar en los estudiantes los valores de: respeto, solidaridad e higiene; agregó que como parte del impulso de la Nueva Escuela Mexicana (NEM) es promover la inclusión de los procesos educativos en académicos y padres de familia.



A la actividad asistieron la subsecretaria de Educación Obligatoria, Alicia Graciela Flores, el subgerente del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (INIFED), Augusto Alejandro Jiménez Guerrero; también el director del instituto, José Guadalupe Hernández Flores, además de docentes, escolares y padres de familia.

# Más de 3 mil niñas y niños fueron beneficiados con juguetes y sarapes: SEP

La Secretaría de Educación a través del Voluntariado encabezado por la vocal titular, Susana Pérez Carrillo, benefició a un total de 3 mil 616 niñas, niños, adolescentes y jóvenes (inscritos en preescolares, primarias, secundarias y bachilleratos) que habitan en zonas vulnerables de las sierras Norte y Negra, así como la Mixteca; esto como parte de la campaña “Arropando Corazones y Abrigando Corazones”

Con la donación de artículos nuevos o en buen estado por parte de las y los trabajadores administrativos, académicos, padres de familia y alumnos de los diferentes niveles educativos, personal del Voluntariado entregó 23 toneladas de sarapes y juguetes en apoyo a la población referida; cabe señalar que, Pérez Carrillo diferentes instituciones educativas en diferentes municipios de la



TIENES GANAS DE  
**PUE  
BLA**



TIENES GANAS DE  
**PUE  
BLA**

Foto: Secretaría de Educación



TIENES GANAS DE  
**PUE  
BLA**

Foto: Secretaría de Educación



TIENES GANAS DE  
**PUE  
BLA**

Foto: Secretaría de Educación

entidad, así como también asistió a los hospitales: General del Norte, General del Sur, de Especialidades IMSS, San José, y del Niño Poblano, esto durante diciembre del 2022 y en lo que va de enero.

Con estas acciones, la dependencia fomenta y fortalece los valores de solidaridad, empatía y respeto, además de mantenerse cercana a la gente y trabajar en apoyo de las personas que más lo necesitan.